



Organic de
Falange
Española
Tradicionalista y de las
J. O. N. S.

SORIA AÑO V. - JUEVES 22 DE SEPTIEMBRE DE 1938. - NUM. 394

Zona de atrincheramientos conquistada en un frente de NEGRIN SE CONSIDERA VENCIDO 3 kilómetros

Y recurre a la última maniobra de su derrota Nada podrá desvirtuar la victoria lograda por FRANCO

Guarniciones enteras cayeron en nuestro poder en este avance del sector del EBRO

En dos días el enemigo ha sufrido 5.000 bajas

8 aviones rojos derribados

Parte oficial de Guerra

Del Cuartel General del Generalísimo

En el día de hoy ha continuado el enérgico avance de nuestras tropas en el sector del Ebro, coronando las fuerzas nacionales, en brioso ataque y en un frente de más de tres kilómetros, la zona de atrincheramientos enemigos. Guarniciones enteras ha caído en nuestro poder. El número de prisioneros hechos no se conoce aún exactamente, pero asciende a varios centenares, habiéndose recogido muchos muertos sobre las posiciones alcanzadas.

El enemigo, que en esta aventura lleva sufrido más de 50.000 bajas, según declaraciones de médicos, oficiales y comisarios que han caído en nuestro poder, ha sufrido entre ayer y hoy 5.000 bajas más, siendo muchísimo el material abandonado que nuestros servicios han empezado a clasificar.

La grave situación de las tropas enemigas que pasaron el Ebro, ha inducido al mando rojo a ordenar desesperados ataques en otros sectores, donde se estrellan los esfuerzos rojos, sufriendo grandísimas pérdidas y habiendo abandonado centenares de muertos. Así, en la Sierra de Javalambre, sector de Manzanera, los ataques a nuestras posiciones avanzadas le han ocasionado numerosas bajas, entre ellas gran número de muertos y prisioneros, y en los frentes de Andaiucia, sectores de Villafranca, Villar del Río, Valenzuela y Puerto Cañaveño, han sufrido también un durísimo quebranto, cogiéndose más de 500 muertos y 250 prisioneros.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ayer fueron derribados en combate aéreo, cuatro aviones rojos y hoy otros tres en combate y uno por nuestra artillería antiaérea, en total ocho aviones abatidos en los dos días.

En la noche del 18 al 19 fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Almería, y en la del 19 a las 20 otra vez el mismo puerto y el aeródromo de San Javier, en el que se incendiaron hangares y depósitos de gasolina.

Salamanca, 21 de Septiembre de 1938. - III Año Triunfal.

En su emisora de anoche, Radio Nacional, dió lectura a la siguiente interesante información que transcribimos textual:
Vamos a dar lectura a dos comunicados de dos agencias periodísticas, la primera de la italiana Stefani, la segunda de la inglesa Reuter. En ella se dá cuenta que el cabecilla del Comité rojo de Barcelona se ha presentado ante la Sociedad de las Naciones para pedir, a través de una supuesta maniobra de retirada de voluntarios, la mediación. Negrin se confiesa vencido. A! cabo de dos años, los que comienzan gritando ¡muera España! terminan con palabras de fingido patriotismo. Los que iniciaron la lucha con la bandera de la revolución roja, la traicionan pidiendo un último socorro a la plutocracia de las democracias internacionales; los que quisieron borrar a España en el internacionalismo han tenido que engañar al pueblo invocando su sangre. Los que han visto deshecha su fuerza en el valle del Ebro, comprenden una maniobra de retirada de voluntarios que en realidad sería la retirada de los cadáveres. Oigamos las dos noticias de la Stefani y de la Reuter:

Comunicado de la agencia Stefani

Ginebra. —Durante la Asamblea de la Sociedad de Naciones y casi al final de las deliberaciones generales, el representante de la España roja, Negrin, que había llegado por la mañana, pidió la palabra y después de informar que, una vez eliminada la intervención extranjera, la cuestión española podía ser cortada mediante una política de conciliación, llevada a cabo por un Gobierno que tenga una autoridad fuerte, añadió que quería hacer una declaración y una petición. La declaración es la siguiente:

«El Gobierno de Barcelona decide la retirada inmediata y total de todos los combatientes no españoles que se hallan al lado de los gubernamentales e incluso de los que han adquirido la nacionalidad española después de comenzar el conflicto».

La petición es la siguiente:

«El gobierno español solicita de la Sociedad de Naciones la creación inmediata de una Comisión internacional de control, para que demuestre que la decisión del gobierno español sea aplicada íntegra y efectivamente».

Negrin, después de unas palabras llenas de patriotismo y de despedida a los voluntarios que han acudido a combatir en las filas gubernamentales, presentó a la Asamblea el proyecto de resolución que contiene los puntos ya mencionados.

Según las primeras impresiones, la declaración de Negrin, se considera como una petición de mediación a raíz del agotamiento de las fuerzas rojas, tanto más, cuanto que en su declaración se hacen votos por un gobierno fuerte y autoritario para España.

Comunicado de la agencia Reuter

Ginebra. —Negrin ha anunciado que el gobierno de Barcelona, ha decidido ordenar la inmediata retirada de todos los combatientes no españoles que combaten al lado de dicho gobierno. La retirada se aplican a todos los extranjeros, incluso a los que adoptaron la nacionalidad española desde el comienzo de la guerra civil. Negrin ha solicitado la designación de una comisión internacional que controle la retirada. Por último, calificó esta decisión de una contribución hacia la pacificación general.

La explicación de estas noticias es hoy sencilla. Hace pocos días el corresponsal de Le Matin en Ginebra, abordó a uno de los personajes más importantes que acompañaron a Negrin en su viaje a Zurich y obtuvo en respuesta esta frase:

«Si no hay guerra Europea, estamos perdidos»

Las últimas horas aseguran que en Europa no habrá por ahora guerra y Negrin empieza a luchar con otras armas, pero con tales armas que se confiesa ya vencido.

Dos días de grandes triunfos en el EBRO

Por el TEBIB ARRUMI

Más que nunca estamos en este momento mostrando nuestra superioridad en todos los órdenes. Ayer y hoy se hicieron dos maniobras sencillas y colosales, envolviendo líneas mejor atrincheradas y llegando al momento oportuno cayendo sobre ellas nuestros muchachos con aquel ímpetu y valor heroico que hace 15 meses asaltaban las cumbres del Solluve y Bizcargui, que ocupaban el cinturón de Bilbao o que se abalanzaban a la línea al parecer inexpugnable del Sella. Guerra fuerte, guerra dura, guerra de hombres. Ellos desesperados resisten hasta que caen prisioneros — más de 500 los hicimos en el asalto de hoy. Nosotros enardecidos por la resistencia enemiga cada jornada bélica superamos la marca anterior, aprovechando pericia y arte militar en sus mandos y prestando los soldados su colaboración al asalto con su esfuerzo cada vez más pujante y triunfador.

Es igual que estrenen su tesón. Nosotros no cejamos en el nuestro. Ni un sólo día, ni uno sólo desde que empezó nuestra contraofensiva en el Ebro hemos dejado de sacar ventajas al enemigo.

No se dan nombres de pueblos en los partes por la sencilla razón de que en estos parajes no existen y ello revela la escasa importancia estratégica de la reciente aventura que tanto han cacareado y tanto les ha costado.

Pero yo afirmo que hora tras hora hemos ido desgastando, mordiéndolo los campos atrincherados hasta llegar como hoy lo hemos hecho hasta la médula de los mismos y a tal grado que no es aventurado presagiar que pronto se alcanzará la quiebra de su resistencia porque su sistema de barrera defensiva está ya tan carcomida por nuestra acción que no puede tardar en romperse y saltar hecha pedruzcos.

Ayer y hoy, os lo refirieron españoles

esa labor de desgaste del frente rojo del Ebro alcanza grado superlativo, tan superlativo que me permite sospechar que no tardará en sobreponerse en las filas rojas a las órdenes suicidas de resistir, la lógica e imperativa llamada del instinto de conservación, ya que ellos saben mejor que nadie, que de querer seguir en la táctica lógica de querer aguantar lo inaguantable en muy pocos días lo que resta de las posiciones del ejército rojo del norte quedará reducido a un recuerdo histórico.

La fiera corrupta va a salir de este trance, sin cuerno, lana ni cola. Vamos... convertida en inofensiva y huidiza sabandija.

Vuelve a publicarse el periódico de la juventud

“ H A Z ”
Revista semanal del S. E. U.



Mr. Chamberlain en traje de etiqueta se dirige a pie al Parlamento

(Información en la p. 8)

Parece que todas las naciones afectadas por el problema de las minorías formarán un bloque

Defenderán la liberación de sus grupos

Londres. —La noticia de la jornada, que ha causado enorme impresión en Londres, es la que ha circulado en todas las esferas oficiales. Parece ser que Hungría, Polonia y Alemania están formando un frente único en defensa de sus minorías en Checoslovaquia, a fin de obtener que se reintegren a la madre Patria.

Según dicha información, las actividades para realizar este acuerdo han sido grandes en el campo diplomático. Se habla incluso de un cambio de notas, aparte de otros cambios de impresiones, entre Varsovia, Berlín y Budapest.

Esto viene a dar un golpe decisivo al actual Estado checoslovaco y aumenta la tensión de la situación internacional.

Hace 50 años tuvo el P. Manjón la visión de sus Escuelas

El P. Manjón, Genio de la Pedagogía Nacional

Manjón y sus Escuelas

El P. Manjón, Genio de la Pedagogía Nacional

Que al P. Manjón le vibraban las fibras más delicadas e íntimas de su alma en un amor patriótico de subidos y legítimos quilates; y que ese mismo amor supo infiltrarlo a sus discípulos y a sus libros; que percibió y conoció en sus exactas dimensiones la causa honda de la descomposición moral y política, social y económica en que se deshacía España y de la atonía de su pulso; que dió la voz de alarma y desde la esfera tan importante de sus actividades hizo cuanto pudo por evitar la ruina y el desplome de su patria; que todo esto hizo Manjón, es verdad palmaria y evidente para cuantos conocen su obra y han hojeado siquiera de prisa sus libros.

Pero lo que queremos hacer resaltar cuando calificamos a Manjón de genio de la pedagogía nacional, es que los procedimientos y métodos didácticos que él alumbró, las directrices y orientaciones por él señaladas y el espíritu que las informa son entre los conocidos los más adecuados a nuestra Patria.

No otra cosa quiere significar bien seguros estamos de ello—el ilustre ministro de Educación—español cien por cien—, cuando habla de volver por los fueros de la escuela nacional y a correo seguido anuncia que el Gobierno toma bajo sus auspicios el Congreso Avemariano y le presta el calor de su amparo y ayuda oficial.

Quiere Manjón escuela sana, abierta al campo en lo posible, con aire, luz y sol en abundancia, tres grandes dones de Dios, y tres buenos y grandes amigos de la salud; y siempre con amplios parques y jardines; que en ellos y al aire libre se tengan, siempre que se pueda, las lecciones, sin que se cargue ni fatigüe la cabeza ni se respire aire viciado. Así, teniendo la naturaleza por hermoso libro abierto, y con la ayuda de mapas y de gráficos hechos en el suelo y de aparatos que necesitan más ingenio y voluntad que posibilidades y dinero, las clases no sólo son viables y provechosas sino variadas y agradables. Amplios parques y jardines donde los niños puedan saltar y brincar, ejercitar y fortalecer sus músculos en juegos sanos y pedagógicos, que al mismo tiempo darán ocasión al maestro para conocer y educar a sus alumnos, si sabe aprovechar esos momentos de plena expansión y libertad.

Escuela activa y animada: porque en ella no se limita el alumno a oír, sino que se le hace desempeñar un papel personalizando y dramatizando las lecciones; se le hace moverse y cambiar de sitio y posición, con lo cual se retiene por más tiempo su atención. ¡Qué inmensos horizontes se le abren a la iniciativa del maestro! ¡Qué inagotables recursos para hacer agradables las explicaciones y fijarlas en la memoria!

Un niño representa o hace de San Fernando, y otro a Jaén y otro a Sevilla y así las demás ciudades por aquel glorioso rey conquistadas; y para simular estas conquistas el niño-rey les toma del brazo y les saca de entre el grupo; y cada uno de ellos dice o canta el nombre de la ciudad conquistada. O toda la clase es colocada formando la figura de un trapecio.

Escuela sensible e intuitiva, en vez de intelectualista o memorista, enseñándoles, como decía Pemán a los maestros de Salamanca, a reflexionar sólo a ejercitar «el acto primero de la mente, que es percibir ver y crear», para lo cual se trazan o se tienen de antemano gráficos convenientes y adecuados en el suelo, en las paredes, etc.

Escuela alegre, porque se enseña jugando, y porque en medio de las explicaciones—y como extremos espirituales que aumentan el afán y el gusto de aprender se intercalan cantos religiosos o patrióticos, o referentes a las diversas lecciones, con

(Pas. a la columna 5ª)

A V E

La obra destructora que la odiosa y bien fecundada república llevó a cabo durante cinco años para extinguir cuanto de tradicional, religioso y patriótico había enraizado en el alma popular, no fué nunca lo suficientemente poderosa para dar al traste con nuestros grandes genios ni con las obras creadas por ellos, mucho menos cuando éstas se asentaban sobre pilares de virtud cristiana.

Esto mismo ha ocurrido con las Escuelas del Ave-María, creadas por el santo y sabio don Andrés Manjón. Hombre austero, como buen castellano, profesor de Derecho canónico en Salamanca y Santiago, trasladóse a Granada en donde entabló relaciones con hombres eminentes en ciencia y virtud, lucha y trabaja en la juventud católica, de la que fué Presidente y por cuya actividad es nombrado profesor del Colegio Sacromontano. En sus diarios y repetidas subidas al colegio citado piensa, a la par que en la educación de la raza gitana, en la ordenación sacerdotal. El ambiente de paz, silencio y oración de la Abadía despertaron en don Andrés nuevamente los deseos de ser sacerdote que con tanto fervor le inculcaba su madre y a cuya dignidad no llegó antes, aún habiendo cursado la Sagrada Teología, por considerarse indigno de subir al altar porque «no era ángel sino un pobre pecador». El 20 de Junio de 1886 se ordena de sacerdote y cuatro días antes había gana-

do por oposición la cátedra de canónigo del Sacromonte. El pensamiento de educar a los gitanos y pobres que en las cuevas contiguas al camino de la Abadía existen, bullía en su mente, y hé aquí que uno de los días en que sobre su burra bajaba a la Universidad «montado sobre el borriquito de su pensamiento», oye con sorpresa cantar la doctrina cristiana.

MARIA

Movido de curiosidad, se acerca a ella y vé a una viejecita rodeada de diez niñas, algunas gitanas, a quienes enseña el catecismo y a quien se la conoce con el nombre de Maestra Migas. Manjón sale emocionado y avergonzado de no haber hecho siquiera lo que aquella mujer. Es entonces cuando piensa en la fundación de sus escuelas y a ello dedica sus fervores y entusiasmos consiguiendo, tras grandes esfuerzos, con la ayuda de Dios y de la Santísima Virgen, dar cima a sus aspiraciones. La Providencia va señalando el camino, y allá, en la margen derecha del Darro, sentada en los hermosos cármes granadinos, entre la visión artística de la Alhambra y la vegetación más frondosa y variada, por entre senderos a cuyos bordes susurra el agua y entre cuyos follajes cantan los variados pajarillos, crea su primera clase al aire libre, bajo marco tan encantador. En este sitio tan admirable, descrito a grandes rasgos y conocido con el nombre de Valparaíso, es donde están enclavadas las Escuelas del Ave-María.

El ideal de la educación es formar el carácter moral del educando

Por el P. MANJÓN

1. El hombre de la Pedagogía es el hombre moral: el ideal; pues, de la escuela ha de ser la formación del carácter moral del educando, y a esto ha de tender el Maestro: al ideal.

De manera que, ya escriban o lean, aprendan Gramática o Historia, Aritmética o Geometría, además del fin próximo, que es aprender, existe el fin remoto y último, que es ir al bien, al sumo Bien: «In omnibus rebus respice ad finem».

2. Somos seres destinados para altos fines, y la educación ha de tender a regirnos, ordenarnos, instruirnos, y habilitarnos para esos fines, si ha de ser racional y humana.

Y mucho más si ha de ser cristiana, ya que el Cristianismo es la consagración y elevación de la dignidad del hombre, por lo cual el Catecismo nos enseña que lo primero a que está obligado el cristiano es a conocer el fin para que ha sido creado, que es conocer y servir a Dios, y mediar en esto, llegar a poseerlo en la Gloria. La escuela que es escuela, si ha de ser humana y cristiana, deberá educar en humano y cristiano, o lo que es lo mismo, teniendo a la vista el fin primario de sus discípulos, de quienes es guía y ayuda.

3. Pero señalado el fin o ideal, queda mucho camino que andar para llegar a él, pues tenemos al hombre niño y queremos y nos piden que le hagamos hombre perfecto o cabal, lo cual es muy difícil y exige ciencia, arte, virtud y cooperación.

4. El arte y ciencia de formar hombres cabales pide otros hombres que estén bien formados, no sólo para sí, en su vida privada, sino para los demás o en su actuación pedagógica y social. Por lo cual un buen Maestro, un buen padre, un buen sacerdote, un buen educador, un buen pedagogo, es raro, más raro que un buen letrado, ingeniero y médico, y también más difícil de formar y de mayores quilates o valor

y mérito en el orden moral y social.

5. La empresa de hacer de niños hombres de carácter y carácter moral, entendiendo por tal al hombre de principios fijos y santos y voluntad resuelta, constante y firme para obrar según ellos en todo evento o circunstancia, es larga y difícil: «larga» porque hay que ir desde la infancia a la plena virilidad, y «difícil», porque el niño y adolescente hay razón y pasión, inclinaciones el bien y tentaciones contra él, y la voluntad, de sí vacilante, solicitada por tendencias y motivos opuestos, con frecuencia cae del lado del mal.

6. ¿Qué hacer para evitar estas derrotas o caídas del hombre moral, y sobre todo para que no lleguen a formar malos hábitos o tomar estado?

Hay que unir en el fondo del ser humano ideas y costumbres, conciencia y hábitos, verdades que alumbren y afectos que conmuevan, razón y pasión, deberes coloreados por la imaginación y los sentidos de tal modo que se apoderen del alma y su voluntad y la caldeen y enamoren, la dirijan y muevan e impulsen y sostengan, y hecha así dueña y señora de las pasiones, resulte el hombre racional y moral y, con la gracia de Dios, que nunca falta, el hombre santo, que es el que cree y obra según razón y fe.

7. Y de esta obra magna, que dura lo que la vida, se ponen loscimientos en la juventud, y de aquí la importancia que tiene la educación primaria y secundaria. Y no sólo ellas, sino la preeducación y coeducación de la familia y la post-educación social, que contribuyen a la formación o deformación del hombre, el cual, por ser libre, coopera o contradice a sus coeducadores.

8. ¿Por qué hay tantos hombres de ideas sanas y de costumbres averiadas? ¿Tantos hijos malos de padres humildes y cariñosos, a que-

nes sirven de tormento y vergüenza? ¿Tantos creyentes y tan pocos santos? ¿Tantos Maestros y tan pocos discípulos aprovechados? En fin, ¿tantos hijos de Dios que parecen hechura de diablo? He aquí preguntas cuya contestación razonada podrá dirir un libro. Capítulos de ese libro de educación moral y pedagógica pudieran ser:

I. Las ideas sólo no bastan para educar, diga lo que quiera el «intelectualismo» y filosofismo.

II. Los afectos sólo no bastan para educar, aunque opinen de otra manera los partidarios del «sentimentalismo».

III. El Catecismo sólo no basta para educar; testigos curas y catequistas, que notan la diferencia entre saber y practicar la doctrina cristiana.

IV. Los Maestros sólo, aun suponiendo que saben educar, no se bastan para educar; diga lo que guste el pendante «docetismo».

V. Dios, con ser Dios, no puede por sí sólo educar y salvar; se necesita el concurso de nuestra libertad, el libre querer de nuestra voluntad.

VI. Si, pues, ni el intelectualismo, ni el sentimentalismo, ni el mero Catecismo, ni el docetismo, ni Dios mismo, sin contar con nuestro concurso, nos pueden educar y salvar, obrando aisladamente, juntemos ideas, afectos, doctrina y conciencia, escuela y templo, y cooperando todos y con todo en esta obra de todos, podremos realizarla, salvo siempre la libertad del «yo» o egoísmo, que puede contradecir a toda educación y a todo educador. Por algo se ha dicho que el mejor y mayor triunfo de la educación es ganar y conquistar el corazón humano.

VII. Y no olvidemos al tratar de educar ese monstruo del escándalo social que hiere, mata y devora la mayor parte de la juventud. Pues las ideas morales y religiosas, los afectos y sentimientos de honesti-

(Viene de la columna 1ª)
lo que de paso se educa también y se va formando el sentido de lo bello.

Escuela integral, porque atiende al desarrollo del organismo y a la formación del espíritu. Escuela humana, porque reúne todo lo que el niño necesita—aire, campo, juego, movimiento,—y todo eso no lo deja a un lado, sino que con estos elementos como sillares construye y levanta su pedagogía orientada como a su Norte hacia Jesucristo, en el sentido que ya se ha explicado.

Y todo en la escuela se hace con orden, con disciplina, a cuyo efecto todos los cambios y tránsitos se verifican con precisión, con exactitud y ritmo, para lo cual los niños están militarizados, eso es, conocen los movimientos más importantes de la organización militar, con lo que a su vez van adquiriendo el hábito y costumbre de disciplina y obediencia, base de la prosperidad de los pueblos.

Diríase—por la procedencia de su autor y por el lugar donde se estableció la primera—que la escuela avemariana es la resultante de un abrazo, de una feliz y armónica conjunción entre Castilla y Andalucía; y que en ella da Castilla el fondo de su recia fe y esencia española y Andalucía pone el color y la poesía de sus flores y la alegría de su cielo y de su ambiente perfumado de azahar.

Sin teorizar, sin largas disquisiciones, Manjón, de unos cuantos principios llamados de su genio—y que pudieran sintetizarse en dos: conocimiento de la naturaleza y psicología del niño, y amor paternal, «in visceribus Christi», fué deduciendo esa serie de industriosas maneras de enseñar, que iba contrastando en su práctica y tarea cotidiana.

Concluyendo diríamos que por el carácter medularmente católico, por lo vivo y animado de sus procedimientos didácticos, tan conformes con el modo de ser del niño, en lo despierto e inquieto más aún con el niño español, esa es nuestra pedagogía.

La escuela nacional, así entendida, realizando el ideal manjoniano, será verdadera fragua «de hombres cabales y completos» y de buenos españoles.

B. REY APARICIO

El 11 de Octubre LOTERIA DE LA CRUZ ROJA

A beneficio de sus Hospitales, Dispensarios, Puestos de Socorro, etc. y de la Lucha Antituberculosa

La Cervecería del Norte, de Bilbao

Depositario: Jesús Díez

Gral. Mola 21

dad y piedad, los hábitos y costumbres de escuela, y familia y templo, los consejos, preceptos y advertencias de padres, curas y Maestros y la ciencia de padres, voluntad y conciencia, inteligencia, voluntad y conciencia de los educados, aun no maduras ni enteramente formadas y cerradas, se encuentran frente a frente de una sociedad donde ni la verdad moral y religiosa, ni el pudor y la piedad, ni el respeto, la disciplina, el decoro, la obediencia, como señores, y el orden reinan como señores, sino que son récidos, burlados, presionados, escarnecidos, destruyendo con el escándalo la obra moral de padres, curas, Maestros y educandos.

Hé ahí el gran enemigo de la educación moral, la antieducación de la inmoralidad social!

La España de Franco se suma a la política pacificadora de Hitler, Mussolini y Chamberlain

28 millones de cigarrillos para el Ejército

Los envían la colonia española de Filipinas

Anteriormente habían enviado 18 millones

San Sebastián. — Las organizaciones de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Filipinas, que dependen de la delegación nacional del Servicio Exterior y que habían enviado hace muy poco 18 millones de cigarrillos para los soldados del Ejército Nacional, anuncian para en breve el envío de un importante lote de 20 millones de cigarrillos. Este hecho se hace destacar tanto más cuanto que en la actualidad sólo existen en Filipinas unos cuatro mil españoles.

Donación de un Sanatorio a Patronato Antituberculoso

En obsequio de don Juan March en La Palma

Palma. — En el despacho del gobierno civil, se firmó la escritura de donación del Sanatorio de Caudillo, cedido por don Juan March, al Patronato Nacional Antituberculoso, que firmaron el gobernador, don Miguel Fons y un hijo del donante. El gobernador obsequió a los presentes con dulces y Jerez, brindándose por la victoria del Caudillo. El Sanatorio consta de cinco magníficos edificios, que en breve estarán totalmente terminados, rodeados de un bosque de 14 hectáreas de extensión y en espléndida situación que domina la bahía de Palma, de la que distan unos 15 kilómetros.

Oro español para pagar el material de guerra de los rojos

Un millón de libras esterlinas para París

Londres. — «Daily Telegraph» publica una información recibida de Ginebra, dando cuenta del paso de un tren procedente de Barcelona y con destino a París, transportando un millón de libras esterlinas en oro y plata destinado al pago de mercancías mandadas desde el extranjero durante el mes de Agosto del Gobierno de Barcelona.

En Tánger sólo admiten los billetes nacionales

Fallo del Tribunal Mixto

Noticias procedentes de Tánger dan cuenta de que el Tribunal Mixto de Tánger ha dictado un fallo sobre la fuerza liberadora de los billetes españoles, en el que tan sólo es reconocida aquella a los billetes del Banco de España emitidos con anterioridad al 18 de julio de 1936, únicos admitidos en la España Nacional.

A. PEREZ TOMAS OCULISTA

Ha quedado aprobado el Estatuto de la Segunda Enseñanza

Reunión del Consejo de ministros

En la tarde del martes, se reunió el Consejo de ministros, de cuya reunión facilitó el ministro del Interior, como secretario del Consejo la siguiente referencia:

El ministro de Asuntos Exteriores, informó sobre problemas de actualidad internacional.

El Gobierno ha examinado la situación de Europa, mostando su satisfacción por la actitud serena del Duce de Italia y del Fuhrer Canciller de Alemania, así como del primer ministro inglés, siendo su deseo cooperar también por los medios a su alcance a la obra pacificadora que aquéllos realizan.

También examinó con amplitud la política interior de España.

Tras de un examen minucioso ha sido aprobada la ley estableciendo el Estatuto de la Segunda Enseñanza.

Se aprobó un Decreto de Educación Nacional, estableciendo la Inspección para la enseñanza oficial y privada.

Se aprobaron varios expedientes de Hacienda y los siguientes Decretos y Leyes:

Decreto del Ministerio de Hacienda nombrando jefe del Servicio Nacional de Deuda Pública y Clases Pasivas a D. Joaquín Ruiz y Ruiz.

Ley con la prórroga presupuestaria para el cuarto trimestre de este año.

Decreto de Justicia sobre prórroga de plazo de suspensión de subastas en los procedimientos de apremio.

Decreto del mismo Ministerio ordenando los honorarios que han de percibir los registradores, notarios, etc., en cuanto se refiere a la ley de reconstitución de los Registros de la Propiedad, de 5 de Julio del corriente año.

Decreto de Defensa Nacional, concediendo el reintegro en el servicio activo a comandante de Caballería don Arsenio Martínez Campos y Viesca.

Ley sobre revisión de precios en aprovechamientos resinosos.

Otra obra maravillosa destrozada por las hordas

El retablo plateresco de San Martín, de Medellín

Vitoria. — El agente de vanguardia del Servicio de Recuperación Artística, don Abelardo Corvasi, que recorre estos días las regiones recientemente liberadas de la provincia de Badajoz, cuyo tesoro artístico ha sido (así totalmente destruido por el marxismo ha podido comprobar otro nuevo acto de incalificable vandalismo, análogo al verificado en Casas de Don Pedro.

Se trata del magnífico retablo plateresco de la Iglesia de San Martín, de Medellín. Se sabía que había sido desmontado y se conservaban espaldas de que hubiese sido trasladado a Madrid, dada su gran importancia para la historia del Arte extremeño, pero las últimas investigaciones realizadas no permiten lugar a dudas: El retablo, con sus tallas berruguetescas y sus tablas pintadas, fué hecho astillas y después quemado, sin que quede de él resto más insignificante. En esta obra figuraba un gran crucifijo gótico que era una escultura de las más antiguas de la comarca. Las tablas eran de un continuador de Luis Morales, sin que en opinión de algunos eruditos podría identificarse con Juan de Labrador.

Academia de Corte y Confección

DIRIGIDA POR LA PROFESORA DIPLOMADA EN MADRID

BASI BENITO

P. BERNARDO ROBLES, 10-1.º

Se ha abierto convocatoria de aspirantes a interinidades de Escuelas

Comisión provincial de provisión de Escuelas de Soria

De conformidad con lo dispuesto en el orden de 20 de Agosto del corriente año, y por acuerdo de esta Comisión, en sesión del día de hoy, se abre convocatoria de aspirantes a interinidades a Escuelas de la provincia de Soria y de Guadalajara por el plazo de treinta días manuales a partir del siguiente al de la publicación de esta convocatoria en el «Boletín oficial» de la provincia.

Pueden solicitar la regencia interina de Escuelas nacionales de dichas provincias, todos los españoles de ambos sexos que, habiendo terminado los estudios del Magisterio, no hayan sido inhabilitados para el desempeño de cargos públicos, suspensos o separados de la enseñanza, ofrezcan garantía suficiente en el orden religioso, moral y patriótico, y puedan sumar cuando llegue la edad de jubilación forzosa, el mínimo de servicios al Estado necesario, según la legislación vigente, para el disfrute de haber pasivo. Los que, cumplida la edad de 50 años, no puedan alcanzar este mínimo, necesitan autorización previa especial de la Jefatura del Servicio Nacional de 1.ª Enseñanza, habida cuenta del estado físico y condiciones del solicitante.

Pueden también aspirar al desempeño de interinidades los alumnos varones que, habiendo terminado sus estudios según el plan vigente de las Normales, hasta el curso de prácticas, no puedan verificar éstas hasta que cesen las circunstancias actuales, y los servicios que presten no tendrán otro valor ni efectos que el de interinos.

Durante el plazo señalado en esta convocatoria, los aspirantes que a ella concurren, presentarán ante la referida Comisión instancia solicitando la inclusión en una de las dos antedichas provincias, en la que harán declaración expresa de no figurar ni tener solicitado Escuelas interinas en otra provincia y será reintegrada con póliza de 150 pesetas y sello del Colegio de huérfanos del Magisterio de 50 pesetas.

A la instancia se acompañarán los siguientes documentos:

- Certificación de nacimiento legitimada y legalizada.
- Certificación de estudios, en la que conste la convocatoria en que los terminó.
- Certificación de penales, si hace más de tres meses que el solicitante no desempeña Escuela.
- Certificación de la situación militar los varones y del Servicio Social las mujeres.
- Dos avales solventes de conducta, cuando menos, con arreglo al modelo que facilitará la Jefatura del Servicio Nacional de 1.ª Enseñanza, si el aspirante no obtuvo destino después del 18 de Julio de 1936.

f) Hoja certificada de servicios, si el solicitante los ha prestado ya en Escuelas nacionales.

g) Documentación que acredite los motivos de preferencia que alegue.

La presentación de la hoja de servicios exige de los dos primeros documentos si el expediente personal del aspirante obra en la Sección de la provincia en que solicita.

PREFERENCIAS

Son motivos de preferencia:

- 1.º Ser mutilado como consecuencia de la actual guerra, siempre que la mutilación no imposibilite el ejercicio de la enseñanza.
- 2.º Ser herido de guerra en la actual campaña, siendo preferidos, dentro de este orden, el que mayor número de heridas demuestre haber sufrido.
- 3.º Haber prestado servicios militares como combatiente en la actual guerra.
- 4.º Haber sufrido prisión o vejámenes graves en la persona del solicitante por parte de los rojos.
- 5.º Ser familiar de muerto o mutilado en esta campaña hasta el segundo grado de parentesco por consanguinidad o afinidad. Dentro de este orden se prefiere al que haya perdido el mayor número de familiares.
- 6.º Dentro de los mismos grados de parentesco, haber perdido mayor número de familiares por asesinato de los rojos o a consecuencia de su barbarie.
- 7.º Tener actualmente prisionero o mutilado por los rojos algún familiar, dentro del parentesco ya señalado.
- 8.º Haber perdido en grave cuantía los medios materiales de vida como consecuencia de la guerra.
- 9.º Haber obtenido diploma por asistencia al cursillo de Orientaciones nacionales.
- 10.º Mayor tiempo de servicios interinos en Escuelas nacionales.
- 11.º Mayor antigüedad en la terminación de la carrera y, en caso de empate, la mayor edad.

Cada uno de estos motivos de preferencia se demostrará mediante la oportuna documentación.

Toda la documentación que instruya el expediente se reintegrará con arreglo a la vigente ley del Timbre, reiterada por la orden de 3 del actual publicada en el «Boletín oficial» del Estado núm. 66.

Lo que se hace público en el «Boletín oficial» de la provincia y tablón de anuncios de la Sección Administrativa para conocimiento general: Soria 10 de Septiembre de 1938. — III Año Triunfal. — La Presidente: Inspectora Jefe, Angela Moreno. — La Directora de la Escuela Normal, Concepción S. Madrigal. — El Secretario: Jefe de la Sección, sacerdote Rodrigo.

NOTA COMICA



A CADA UNO LO SUYO

¿Cómo

debe portarse el ahijado cuando es invitado a comer en casa de su madrina? ¿Cómo debe escribirle?

Leed **LIBRITO UTILISIMO A LAS MADRINAR Y AHIJADOS** PRECIO 0'60 CENTIMOS

Pedidos en Kioscos o Librerías, o a **AVELINO GARCIA**, Kiosco Prensa.

Soria

Parmacia "PLAZA"

Droguería y Perfumería
Material fotográfico
«AGFA»
Gral. Mola, 44
(Soportales)

VIDA RELIGIOSA NOTICIAS DIVERSAS

Anuncios por palabras

Esta s palabras 50 cé. mos. Cada pala-
bra más 5 céntimos. La suscripción
tienen derecho anualmen- a la inser-
ción de 2 anuncios gratis en esta sección.

INDICADOR LITURGICO

Día 24, sábado de Témperas. Sin bulas, ayuno y abstinencia.—Nuestra Sra. de la Merced. Ss. Gerardo, do, ob., Andoquío pb., Tirso diácono, Félix, Pafuncio mrs., Geremaro ab., Rústico obispo.

La misa es de Ntra. Sra. de la Merced (misa española) con rito do ble de segunda clase y color blanco. Segunda oración y último evangelio de este sábado de Témperas. Tercera imperada por la paz. Cuarta im rada contra las tempestades. Gloria. Credo. Prefacio de la Virgen «Y en el descendimiento...»

Día 25 † domingo 16 de Pentecostés. Ntra. Sra. de la Fuencisla.—Ss. Fermi ob., Cleofás, Herculano, mrs., Aurelia, Neomicia vgs., Pan fico cf. Bb. Camilo Constanzos Agustín Ota S. J. Gaspar Catenda mártires.

La misa es de este domingo con rito semidoble y color verde. Segunda oración de Todos los Santos. Tercera a elección. Cuarta y quinta imperadas. Gloria. Credo. Prefacio de Trinidad.

Día 26, lunes.—Ss. Juan Brebet, Isaac, Fogues y comps. jesuitas Cipriano, Justina vgs., Calistrato mrs.; Eusebio p., Virgilio ob., Amancio pb., Senador cf. Nilo abad.

La misa es de S. Cipriano y Santa Justina, con rito simple y color encarnado. Segunda, tercera cuarta y quinta oraciones, como ayer domingo. Gloria sin Credo. Prefacio común.

Puede decirse misa votiva o de difuntos.

Epístola de la Misa del Domingo

De San Pablo Apóstol a los Efesios (3, 13 21)

Hermanos: Os suplico que no os apoquéis en las tribulaciones que tengo por vosotros, las cuales son gloria vuestra, por eso doblo mis rodillas ante el Padre del Señor nuestro Jesucristo, de quien toma nombre toda paternidad en los cie los y en la tierra, para que os conceda, según las riquezas de su gloria, que seáis con virtud corroborados en el hombre interior a fin de que Cristo more por la fe en vuestros corazones, estando vosotros arraigados y cimentados en caridad, para que logeéis abarcar con todos los santos, cuál es la anchura y la largura, y la altura y la profundidad del misterio de la redención, y conocer la caridad de Cristo que supera el conocimiento para que seáis llamados de toda la plenitud de Dios, Y a aquel que pueda hacer con exceso sobre todas las cosas más de lo que pedimos o enteedemos, con la virtud que obra en nosotros, a él la gloria en la Iglesia en Cristo Jesús por todas las edades del siglo de los siglos. Amén.

Escuela Normal del Magisterio Primario de Soria

Las alumnas que tengan pendientes Asignaturas del Plan de 1914, podrán presentarse a examen el día veintiséis, a las 10 de la mañana.

Soria 20 de Septiembre de 1938. —III Año Triunfal.

La Secretaria interina
JACOBA RIOSALIDO

EXPEDIENTES de pensión, reclamación de haberes de muertos en campaña, certificados de penales, licencias caza.

AGENCIA de MARIANO SESEÑA, Plaza Ramón Benito Aceña 3, Soria.

LABRADORES!!

Aceites y grasas para maquinaria

GONZALO RUIZ

MAJOR. 8

Importante incendio en Riotuerto

En el caserío de Riotuerto, agregado a Almarail, se produjo un violento incendio en las eras en las últimas horas de la tarde del martes último, acudiendo al lugar del siniestro una Sección de bomberos del Parque de esta capital con el material correspondiente y a las órdenes del Arquitecto municipal señor Martiarena.

El siniestro, parece ser, se produjo al incendiarse el tractor que hacía funcionar una máquina trilladora, propagándose rápidamente las llamas a ésta, a un motor y a las grandes hacinas que todavía se hallaban en la era sin trillar.

Desde los primeros momentos los numerosos vecinos de dicho caserío trabajaron denodadamente en la extinción, resultando cinco individuos con quemaduras siendo leve el estado de tres de ellos, y dos de algún cuidado, por lo que en una ambulancia de la Brigada Sanitaria fueron trasladados al Hospital de Soria.

El fuego, que se considera casual, destruyó el tractor, trilladora y motor, más de quinientas fanegas de trigo y gran cantidad de paja.

Las pérdidas son de consideración.

El Ilmo. Señor Obispo permaneció unas horas en Soria

El domingo último estuvo en Soria el Ilmo. Señor Obispo de la Diócesis el que visitó, acompañado de las autoridades civiles y eclesiásticas la iglesia de Santo Domingo, en cuyo templo ha de emplazarse el altar en honor del laureado y heroico General Moscardó, regresando a Burgo de Osma a las pocas horas de su estancia en nuestra ciudad.

Función religiosa en el Carmen

El domingo día 25, se celebrará en esta iglesia la función mensual del Santo Escapulario y su Cofradía. La comunión general será a las 9 y media de la mañana, y la función de la tarde con rosario, sermón, procesión y bendición con el Santísimo se adelantará a las 4, a causa de la novena de San Saturio.

Delegado accidental de Orden Público

Por ausencia del señor Delegado de Orden Público, se ha hecho cargo accidentalmente del despacho de esta Delegación, el Inspector de Primera clase del Cuerpo de Investigación y Vigilancia de esta capital, don Pedro Frías.

La misa de San Miguel

El día 29 del actual, se celebrará a las 10 de la mañana, en la ermita de San Saturio la tradicional Misa que la Sociedad de Labradores de Soria costea y dedica a su Patrono San Miguel Arcángel.

Se advierte a los socios que es obligatoria la asistencia bajo la multa de dos pesetas de no existir causa justificada o permiso de la Presidencia, así como se impondrá la de 25 pesetas a cada dueño de yunta que trabaje en tal festividad.

La fiesta de las Mercedes

Mañana viernes, a continuación de la Novena, se celebrará solemne procesión religiosa con la venerada imagen de Nuestra Señora de las Mercedes, cuyo acto, que revestirá gran brillantez, será presidido por el Excmo. Señor Obispo de la Diócesis y Autoridades de la ciudad.

—El sábado día 24, festividad de Nuestra Señora de las Mercedes tendrá lugar en su templo, a las 11 y media, brillante función a la que asistirán las autoridades sorianas.

Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Envío

Por Orden de la Nacional se hizo un llamamiento a todas las afiliadas a F. E. T. y de las J. O. N. S. para que envíen un día a la semana a esta Jefatura provincial, un obsequio con destino a nuestros bravos combatientes que luchan por nuestra Revolución Nacional-Sindicalista.

Todas, como si fueran una sola, respondieron generosamente a este llamamiento, enviando lo que comprendieron había de ser más necesario a nuestros camaradas. Con todo ello hemos enviado, por mediación del Excmo. señor Jefe del quinto Cuerpo de Ejército, un magnífico cajón, contenido entre otras muchas cosas, tabaco cerillas, hojas de afeitar, mermeladas, galletas, papel de escribir, latas de conservas, en fin muchas cositas buenas con un valor aproximadamente de 800 pts.

A todas vosotras mujeres de la España Azul, verdaderas mujeres de la España que forjó José Antonio, os envío con verdadera emoción y en nombre de todos nuestros camaradas, las más expresivas gracias por nuestros donativos y espero que en fecha no lejana podamos enviarles otro, para que vean que sus camaradas no les olvidan.

¡¡Arriba España!!
La Regidora provincial de P. P. de Soria.

Jefatura Militar Provincial de la Milicia de F. E. T. y de las J. O. N. S. de Soria

Por Orden del Ministerio de Defensa Nacional de fecha 14 del actual (B. O. núm. 78) se dispone lo siguiente:

«Especialistas. — Los individuos pertenecientes a reemplazos movilizados que posean la especialidad de Ajustadores, Mecánicos, Motoristas, Chapistas, Soldadores, Torneros, Fresadores, Ebanistas, Carpinteros, Electricistas y Relojeros, podrán cursar instancia dirigida al General Jefe del Estado Mayor del Aire, solicitando ser examinados en cualquiera de los expresados oficios, a fin de acreditar su competencia.

Por la Jefatura del Aire se comunicará a los Jefes de los Cuerpos a que pertenezcan los solicitantes, la Factoría en que serán examinados.

Los que resulten aprobados serán destinados a las Factorías de Aviación, previa propuesta al General Jefe de la Dirección de Movilización, Instrucción y Recuperación, reintegrándose los no aprobados a los Cuerpos de procedencia».

Lo que se publica para general conocimiento.

Soria 21 de Septiembre de 1938. — III Año Triunfal. El Jefe Militar Provincial, Eduardo Mateo.

Corridas de toros en Sevilla

Según nos informan, para la gran feria de San Miguel se organizan en Sevilla dos buenas corridas de toros una el día 29 de este mes y otra el día 2 del próximo octubre, y en este mismo mes dos novilladas en los días 9 y 12, fiesta de la Raza.

Para las corridas de toros están contratados Domingo Ortega, Pascual Márquez, Pepe Bienvenida, Rafaelillo y Juanito Belmonte, siendo casi seguro que en el sexto lugar figure una alternativa.

En las novilladas actuarán Pepe Luis Vázquez, Luis Díez, Manolo Martín Vázquez, Mariano García, de Borox y un novillero bilbaíno.

Los toros y novillos son de Murube, Albaserrada, Pérez de la Concha, Pallarés, Pérez Tabernero y Coquilla.

Amonestaciones

El domingo último en la iglesia de Santa María la Mayor fueron leídas las primeras amonestaciones para el matrimonio que en breve contraerá la señorita Paula Briones Bessier con don Julián de la Fuente Oncins.

Felicitemos por adelantado al futuro matrimonio.

El cartel para las corridas del Pilar

El cartel para las corridas del Pilar en Zaragoza, ha quedado ultimado de la siguiente forma:

Día 13 de octubre, seis toros de Antonio Pérez, de San Fernando para Barrera, Ortega y Noain.

Día 14, seis de Concha y Sierra, para Ortega, Noain y Rafaelillo.

Día 15, ocho toros de Graciliano Pérez Tabernero, para Barrera, Noain, Rafaelillo y Juan Belmonte.

El día 16, tendrá lugar un espectáculo cómico taurino.

Como podrá apreciar la afición soriana, el cartel es inmejorable.

Aniversario

El día 27 del actual se cumple el primer aniversario de la muerte del heroico Sargento Juan Antonio Soria Zamora, que dió su vida en defensa de Dios y de España.

En Garray, dicho día se celebrarán funerales en la iglesia parroquial de San Juan Bautista en sufragio de su alma.

Renovamos nuestro pésame a los padres del valiente Sargento, don Antonio y doña María, hermanos y demás familiares a la vez que pedimos una oración por el caído.

Fallecimiento

Días pasados falleció en Ciria el conocido soriano Marcelo Andrés, siendo trasladado su cadáver a Soria donde recibió cristiana sepultura el martes último.

A su esposa, madre, hermanos y demás familia enviamos nuestro pésame.

ANUNCIOS

JOVEN Dependiente de Mostrador, necesita el Bar «Torcuato».

EXTRAVIO de una vaca negra, con bultos en lado derecho. Se ruega la entrega a Juan Hernández, Castil de Tierra.

AVISO—Compro, vendo máquinas de coser «Singer» y otras marcas. Piezas de recambio, agujas y aceite. Reparaciones y limpieza. Precios económicos. Almazán, Merced, 8. Matías García.

SE VENDE una casa sin terminar de construir sita en la carretera de Aragón número 27 con grandes locales en la planta baja y corral con salida a la calle San Lorenzo. Informes: P. Gral. Franco, 10, 3.º

COMPRO madera de olmo. Dirigirse a Emilio Heras. Fábrica de Maderas. Soria.

PERDIDA rosario, engarces plata y cuentas color marrón, extraviado domingo 18, probablemente en la Dehesa. Gratificarán Admón. LABOR.

SE OFRECE señor de 42 años para comercio de Ultramarinos o Ferretería, con bastante práctica y conocimientos de contabilidad, para dentro o fuera de la provincia.

Escribir a esta Administración.

MAQUINA DE ESCRIBIR nueva o usada, de cualquiera de las marcas más corrientes, se desea adquirir por el Aynntamiento de esta Villa de la fecha.

Dirigir ofertas, con precios y condiciones, al señor Alcalde-Presidente del mismo, en plazo breve.

Castillejo de Robledo, 17 de Septiembre de 1938. III Año Triunfal. El Alcalde, Matías Gil Cuesta.

JAMONES partida o piezas sueltas, se compran. Flor Sevillana.

GUARDA. Vacante la plaza de Guardia municipal con la gratificación anual de 500 pesetas y el 50 por 100 de las denuncias. Las solicitudes se dirigen hasta el día 30 del actual al señor Alcalde.

Medinaceli, 15 de septiembre de 1938. —III Año Triunfal.—El Alcalde, Gregorio Sigüenza.

VACANTE DE VETERINARIO. Para su provisión luterina por el presente se anuncia vacante la plaza de la profesión de veterinario por el ceptro de igualatorio con los ganaderos de este partido, que lo compone esta villa como matriz y los pueblos de Velamazán y Rebollo de Duero, distantes el que más unos ocho kilómetros de buen camino; con el sueldo anual de TRES MIL pesetas, satisfechas por trimestres vencidos en el domicilio del profesor.

Este partido consta de 1356 habitantes y con un censo de ganado de 560 reses de ganado mular y unas 130 de vacuno.

Por esta villa cruza el Ferrocarril de Valladolid a Ariza, una distancia a la cabeza del partido de 9 kilómetros y Carretera de Burgo de Osma a Almazán siendo esta última la cabeza de partido de esta villa; donde existe mercado semanal.

Las instancias de los que aspiren a esta plaza dirigrán sus instancias debidamente reinlegradas dentro del término de veinte días a partir de la publicación d anuncio, debidamente reintegradas con arreglo a la Ley del timbre; pasados los cuales se proveerá.

Barca a 16 de septiembre de 1938. —III Año Triunfal.—El Alcalde, Angel García.

SE NECESITA nuevamente un muchacho de 12 a 15 años de edad, que viva en Soria y tenga acciones elementales de Aritmética. Para informes a las oficinas del S. E. U. Palacio de los Condes de Gómara.

VAQUERO. Se halla vacante, a partir del 1.º de octubre próximo, la guardería del ganado mayor del pueblo de Peroniel del Campo.

Las solicitudes se pueden hacer con el Alcalde del mismo, José Domínguez.

ROSARIO Se halla recogido un rosario en la Administración de LABOR, donde se entregará a quien acredite ser su dueño.

HERRERO. A partir del día 30 del corriente mes se halla vacante la plaza de herrero de este pueblo con el sueldo anual que el agraciado convenga con los labradores. Las solicitudes al señor Alcalde hasta el día 28 del actual Inutil presentarse si no está bien impuesto en el herraje y mecanismo de Máquinas Segadoras.

Almazul 14 de septiembre de 1938. —III Año Triunfal.—El Alcalde, Dámaso Heras.

DULERO. A partir del día 29 de septiembre se hallará vacante la guardería del ganado mayor de esta localidad con el sueldo anual que el agraciado convenga con los ganaderos. Las solicitudes se dirigrán al Sr. Alcalde hasta el 27 del actual.

Medinaceli, 15 de septiembre de 1938. —III Año Triunfal.—El Alcalde, Gregorio Sigüenza.

VACANTE la Guardería del Ganado vacuno y caballar de este pueblo, se anuncia para provisión a partir del 29 del actual Sueldo anual 125 medias de trigo y 150 pesetas en dinero, necesita zagal mayor de 15 años. Solicitudes al Sr. Alcalde hasta el día 25 del corriente.

Almarza 12 de Septiembre de 1938. III Año Triunfal. El Alcalde, A. Cesado.

†

Primer Aniversario
EL JOVEN

Juan Antonio Soria Zamora

Sargento de Carros de Combate

Murió Gloriosamente por Dios y por la Patria, el día 27 de Septiembre de 1937, en Fuentes de Ebro, a los 23 años de edad

D. E. P.

Sus apenados padres don Antonio y doña María; hermanos Asunción, Pilar, Rufino (ausente), Luciano, Victorino y Saturnino; hermanos políticos Gregorio Medrano y Eusebio Rangil, tíos, primos y demás familia.

Suplican una piadosa oración en sufragio de su alma.

Garray (Soria), Septiembre de 1938.

La Misa que se celebre en Garray (Soria) el día 27 de Septiembre será aplicada por el Eterno descanso de su alma.

Los comerciantes no podrán efectuar cobros mediante trigos

Suellacabras

Solemnes fiestas. - Precioso donativo

Con gran solemnidad se han celebrado en esta villa durante los días 12 y 13 las fiestas de su Patrona, Nuestra Señora de la Blanca, la cual estaba tocada y adornada con un valioso manto, primorosamente pintado, regalo, que generosamente ha donado don Joaquín de Cereceda, vecino de Agreda, por voluntad y en memoria de su difunta esposa, doña María Soledad Herrero Carrascosa, (q. e. p. d.) hija de esta villa. Los dos días hubo misa con ministros, que celebró, nuestro querido ser Cura, don Daniel Frias, asistido por don Lorenzo Lacalle y don Antonio Recacha, párrocos respectivamente de Aldeaseñor y Aldealpozo. Las glorias de la Virgen las cantó el Reverendísimo Padre Miguel Barquero de la ilustre y preclara compañía de Jesús, el primer día por mañana y por tarde y el segundo día por la mañana ensalzó las delicias de la devoción al Corazón de Jesús, terminando las fiestas con una función encarnística, en la que el señor Cura Regente exhortó a sus feligreses a imitar los ejemplos y virtudes de sus predecesores, y el ejemplo dado por el gran hijo de la ilustre villa de Agreda, don Joaquín de Cereceda, a quien desde las columnas de LABOR, toda la villa de Suellacabras, rinde público, sincero y profundo agradecimiento por el distintivo hecho a su veneranda Patrona Nuestra Señora la Virgen de la Blanca.

Hasta en los cánticos hubimos de sentir cosa nueva; la misa de Perosi, interpretada por Fr. Patricio, subdirector del Colegio de la Sagrada Familia, de la Horra (Burgos), el cual hacía diez y nueve años, que no asistía a las fiestas principales de su pueblo, y por ello no se cansaba de dirigirla a su Virgen Blanca preciosos sonetos y sentidas plegarias por la paz de España; esto el primer día. El segundo día la Misa de Pro X, interpretada por don Silvino Cuesta, también hijo de este pueblo y secretario del Ayuntamiento de Olvega. También las Hijas de María supieron adornar a la Virgen de la Blanca con bonitos lazos nacionales, muy a tono con las circunstancias pesentes de nuestra Madre Española.

A todos los que generosamente han contribuido al esplendor y solemnidad de estas fiestas envía cariñoso agradecimiento.

El Cura Regente,
Daniel FRIAS

Suellacabras, 17 de septiembre de 1938.

Recordatorios de defunción

EXTENSO Y VARIADO
SURTIDO EN LOS TA-
LLERES DE :

EDITORIAL URBION, S. A.
CABALLEROS, 27
SORIA

Castilfrío de la Sierra

Fiesta religiosa

Los días 11 y 12 del actual celebró este pueblo fiesta religiosa en honor de su Patrona, la excelsa Virgen de Carrascal. Después de la misa solemne del primer día en la que el señor Económico de la parroquia, don Julio García, dirigió fervorosa plática, fueron trasladadas a la magnífica Ermita, obra de piedad filantropía del Obispo Solano a sus paisanos; las imágenes de Nuestra Señora y San Roque, que fueron colocadas en su trono por el joven Teodoro García, hermano de nuestro señor cura y por el vecino de este pueblo, don Eduardo Fernández.

De regreso a la iglesia varias jóvenes de la localidad cantaron muy bien el Rosario, siendo contestadas por el pueblo.

El segundo día por encargo del joven Jesús Martínez, el señor Cura celebró el Santo Sacrificio en la mencionada Ermita, y como remate de fiesta asistimos por la tarde a la rifa de una tarta en beneficio de nuestra Iglesia, siendo el núm. premiado el 493 que poseía don Salvador Argota, de este pueblo.

Muy bien por el pueblo de Castilfrío.

Un serrano

Fuentes de Agreda

Muerto por la Patria

A consecuencia de heridas recibidas falleció por Dios y por la Patria en el Hospital de Horta, el día 2 de los corrientes, el Falangista de la 1.ª Bandera de Soria, Rogelio Jiménez Martínez, natural de Fuentes de Agreda.

Apenas se inició el Glorioso Momento Salvador de la Patria, acudiste presuroso a alistarte en la Bandera de Soria; y Dios ha querido que en la actualidad, estés haciendo guardia sobre los luceros con otros camaradas tuyos. Dios lo ha querido así, su Santa voluntad se cumpla. Tú por de pronto cumplistes tu deber como español, como Falangista y como Católico.

Rogelio Jiménez Martínez
(PRESENTE!)

Enteros del estómago

TOMAD
GASTRILINA

Venta en Farmacias

ALMACEN DE SAINZ

Alpargatería, coloniales y vinos
Jabones marca ASFO

SORIA

Apertura del almacén de Langa y cierre del de San Esteban

Pongo en conocimiento de los vendedores de trigo pertenecientes a los almacenes de Langa de Duero y San Esteban de Gormaz que, a partir del día 26 de los corrientes y hasta el 1.º de Octubre, ambos inclusive, se hallará abierto el almacén del Servicio en Langa de Duero para la recepción de trigo, cerrándose por el mismo plazo el de San Esteban de Gormaz.

En lo sucesivo (mientras no se anuncie lo contrario) se seguirá la siguiente norma de recepción en los almacenes que se citan:

San Esteban de Gormaz. Permanecerá abierta la compra desde el 21 de cada mes al 10 del siguiente, ambos inclusive.

Langa de Duero. Se hallará abierto el almacén del 11 al 20, ambos inclusive.

A los agricultores de la provincia en general y pequeños comerciantes

A fin de evitar los abusos a que pudiera dar lugar por parte de los comerciantes el pretexto de efectuar cobros de género por su equivalencia de trigo, queda prohibido terminantemente a los industriales efectuar ningún cobro en la forma señalada, sancionándose en caso de infracción tanto al vendedor de trigo como al comerciante.

Quedan exentos de esta prohibición los panaderos.

Soria 22 de Septiembre de 1938.
III Año Triunfal. - El Jefe comarcal.
Saludo a Franco. ¡Arriba España!

AGREDA

Jesús Ruiz Bonilla
¡Presente!

Cuando ya divisaba los primeros resplandores de la gran victoria nacional sobre los enemigos de Dios y de la Patria fallece víctima del cumplimiento de su deber nuestro querido compañero Jesús Ruiz Bonilla.

El pueblo de Agreda llora hoy la pérdida de uno de sus mejores hijos. Educado por sus padres en las verdades eternas. Joven católico y forjado en las más puras esencias tradicionales de una raza pujante no dudó un momento al escuchar el clarín de la guerra en acudir como voluntario a engrosar las filas del Requeté Aragonés y más tarde trasladado al glorioso Tercio Numantino.

Cuanto le conocieron saben bien las virtudes que encerraba su corazón, su afabilidad, su simpatía, le hicieron acreedor a recibir el homenaje de su villa y ser conducido a la última morada en medio del llanto de todos cuantos emocionados contemplamos el féretro envuelto con las insignias de sus amores; esas banderas por las cuales él había luchado en los tiempos difíciles.

La Juventud Católica a la que pertenecía ha perdido uno de sus mejores compañeros, pero ellos que saben mucho de austeridad, dolor y sacrificio se resignan en la seguridad de que el Señor lo llamó para que con aquellos otros que cayeron en Santa Quiteria, Brihuega, Acubierre y Belchite recibieran el premio a que habían sido acreedores por sus méritos en este valle de lágrimas.

Los atribulados padres lloran la pérdida de su hijo pero del fondo de sus corazones cristianos salen oraciones de consuelo y resignación ya que la vida de su hijo lejos de ser inútil ha servido para levantar el Santuario de la Cruz.

Al entierro que se celebró en la Parroquia de San Miguel asistieron todas las autoridades civiles y militares y el clero de la villa y la milicia de F. E. T. y de las J.O.N.S.

Sirva esta crónica como envío de nuestro pésame a sus bondadosos padres y hermanos y demás familia.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Jesús Ruiz Bonilla
(PRESENTE!)

Un héroe más

Cecilio Maza Sánchez

¡Presente!

¡A todos nos llega el día postrero y a tí ya te llegó, fiel camarada Cecilio! fué una mañana serena y apacible de un esplendoroso día de sol; fué aquél imborrable día de sol; no titubeaste en derramar tu sangre por la Patria y por si esto fuese poco, horas más tarde ofrendaste hasta la vida.

Cuando tu cuerpo haya desaparecido, algo inmortal ha quedado entre nosotros, algo que apesar del correr de los años será impercedero; ha quedado entre nosotros, tu recuerdo, unido a tu intachable conducta de perfecto español y buen falangista; siempre te tendremos presente.

Caíste, como caen todos aquellos que saben defender la camisa azul, como caen los héroes y nos cabe la conformidad de que allá, desde el puesto que ahora te haya sido designado, seguirás con idéntico ademán que aquí lo hacías, además podemos asegurar que la guardia permanente que estarás haciendo sobre tu lucero y que ahora parece brillar más que nunca, la harás firme y con la mirada fija en los que aquí hemos quedado y dirigirás tu mirada no precisamente a nosotros tus camaradas, sino a aquellos que se creen que solamente con calificarse de «derechas», es lo suficiente para considerarse buenos patriotas; tú desde ahí repito, los mirarás y los observarás, nosotros desde aquí, les seguiremos los pasos.

Un gran sentimiento nos tortura incesantemente y es que en tu última hora, las circunstancias nos prohibieron de enviarte el último adiós, de darte el último abrazo; ni tan siquiera tuvimos la satisfacción de dedicarte en tu corta dolencia unas frases de íntimo consuelo, pero bien sabido es que nuestro puesto en aquellos momentos, era antes que nada.

Desde aquí notamos el profundo sentimiento que tu muerte habrá causado en todo el vecindario Almenarese, eras modelo de jóvenes, admiración de todos cuantos te conocían, por lo tanto tu nombre habrá sido grabado en letras de oro, en letras imborrables.

Tan sólo una cosa pedimos a Dios que si nuestra vida la tenemos designada para esta Santa Cruzada, sea en buena hora y tan heroicamente como tú la ofrendaste; de esta forma al ocupar el lugar que a tu lado tendremos reservado, poder entonar basándonos en los hechos,

Precios que han regido en la feria de ganados que terminó ayer

Culminando en el éxito que ya apuntamos en nuestro número pasado, ayer terminaron las ferias de ganado tradicionalmente celebradas en nuestra ciudad.

A la amabilidad del Inspector de Policía Urbana, don Francisco Mozas, debemos esta relación de precios que han regido durante estas jornadas y que a continuación insertamos:

Ganado vacuno

Vacas gordas, de 42 a 45 pesetas arroba.

Terneras, de 6 meses a 12, a 2 y 2/50 pesetas kilo en vivo.

Bueyes de labor, de primera, de 3.000 a 3.500 pesetas; id. de segunda, de 2.500 a 2.700.

Bueyes de carne, de 40 a 42 pesetas arroba.

Toros, de 44 a 46 pesetas arroba.

Vacas de labor, de primera, de 900 a 1.000 pesetas; id. segunda, de 800 a 850.

Novillos de tres años, de 550 a 900; id. de año y medio, de 450 a 500.

Becerras de ocho a diez meses, de 325 a 350.

Ganado mular

Mulas lecheras, primera, de 400 a 700 pesetas; machos de 6 a 7 años, a 3.500 pesetas pareja; id. cerrados, de 600 a 700 pesetas; mulas treintenas, de 1.500 a 2.000 pesetas.

Ganado caballar

Potros destete, de 500 a 600 pesetas; caballos montura, de 800 a 1.000; caballos percheros, 1.200 a 1.300.

Se calculan en unas 12.000 las cabezas de ganado vacuno que ha entrado en el ferrial y parte alta de Santa Bárbara.

Suscriba una FICHA AZUL

aquella estrofa de nuestro himno que dice:

Si te dicen que caí,
Mi fui, al puesto que tengo allí.

Tú seguro lo entonaste ya, aquel memorable día.

CECILIO MAZA SANCHEZ

¡¡Presente!!

TUS CAMARADAS

Saludo a Franco ¡¡Arriba España!!
III Año Triunfal.



Recuerde que los dientes que ahora tiene, son los mejores que podrá tener evite su pérdida usando dentífrico

TANY SOL
DENTÍFRICOS
TANY SOL

Banco Hispano Americano

Capital autorizado
200.000.000 pesetas
Capital desembolsado
100.000.000 pesetas
Reservas
70.500.000 pesetas

COLABORACION DEL COMBATIENTE

MARIA LUISA 22 de Marzo

(Poesía escrita para la madrina de un amigo que es Demócrito de Jesús)

¡María Luisa!...
Se oculta tras de tu nombre
como amorosa sonrisa
sin que por ello me asombre
algo que siento como hombre
y que te diré deprisa.

¡Tu fotografía!...
Noto en ella un gran deseo
que al mirarlo me conmueve
y cada vez que la veo,
mi corazón no se atiene
siendo para mi un recreo
contemplarte, blanca nieve.

¡Tus ojos!...
Veo que ellos me fulguran
y postrándome de hinojos
ellos son los que me auguran
viéndotelos tan hermosos
me digo con gran dulzura:
que bellos y que aichosos.

¡Mujer!...
Eres tú la que me guías
con dulzura y con querer
y sin igual hidalguía
despertando en este ser
más y más lo que sentía
y que tú sientes, mujer.

¡Deprisa!
Voy en poesía escribiendo
no importa sea concisa,
digo lo que estoy sintiendo
y parece te estoy viendo
en persona; «María Luisa».

Pablo ABAD

En un lugar cualquiera. III Año Triunfal. ¡Arriba España!

(Conclusión)

El día que los falanges
entremos en Barcelona
seguro que nos dirán
«la comida ya nos sobra».

Aquí se acaba la historia
de estos bravos falangistas
que operan en «Las Canteras»
y pasaron por el Cinca.

En la Cabeza de Puente
cuatro sorianos se encuentran
que desean de LABOR
divulgue nuestras rarezas.

Al mismo tiempo pedimos
de un alma caritativa
que nos manden una bota
para beber vino y sidra.

Andrés Sanz «Reminagrobis»,
«Patufet» Valentín Nieto,
Juan Manuel Abad «El Rojo»,
«Lampayo» Julián Pacheco.

III Año Triunfal 3.ª Bandera de Aragón Falange 50 Estafeta número 11.

Mutualidad general Agropecuaria, Filial de la Asociación General de Ganaderos de España

hace seguros de incendios, pedrisco y de accidentes agrícolas y ganaderos e industrias derivadas, sin prima mínima.

Para informes al Delegado Provincial Alfredo Hernández, Agente de Negocios, Aduana Vieja, 2 SORIA

Suscribíos y propagad

LABOR

PORTAVOZ DE LA NUEVA ESPAÑA
Precio de suscripción 7'50 al año

TERCIO NUMANTINO

El sol en los Pinares

EN DIAS DE PERMISO

Tiende el sol cuando amanece,
dorado manto en las montañas,
y los pinos reverdecen;
con el rocío parecen
ríos de plata las cañadas.

Matiza ríos y arroyos
y al discurrir por su cauce,
hace espejo a su fondo
que se ven sus caras los olmos,
pinos, álamos y sauces.

De verde tiñe al rosal
de oro tiñe la flor
con la escarcha matinal
y su rayo celestia
rojo velo de arbol.

Ubiñon en sus cumbres ríscosas
en los témpanos de hielo
forma ráfagas de rosas
como alas de mariposa
cuyo iris envidia el cielo.

Presta el rizado plumaje
de los pájaros colores
da colores al encaje
de todo el lindo paisaje
pinos pájaros y flores.

Mi tierra muy agracedida
se sonríe dulcemente

y de azahares revestida
brotan flores coquetas y presumidas
de su seno sonriente.

De la energía de tu aliento
se desdoblán tus bellezas
serpenteando los vientos
píjan los pájaros contentos
elogiando tus grandeza.

De tus fecundas colores
cuaja la dorada espiga
símbolo de los amores
que a labriegos y señores
les compensa su fatiga.

Envuelves en mil placeres
con tu luz y tu esplendor
a encantadoras mujeres
que con los trillos se mueren
para nutrirse de amor.

Y al morir cada semana
prodigánsese sus cariños
el mozo con su serrana
y de la elevada rama
los pájaros en sus nidios.

G. VERA

9-8 38

A mi madrina de guerra

Mi querida madrinita: ¿Dónde te escondes? ¿Qué palacio con sus columnas de alabastro, sus jaspeadas paredes y sus ricos adornos, altivo, te cobija, creyendo que tanta magnificencia es suficiente marco para tu gentil figura? ¿Quiénes son esas tus damas de honor que, orgullosas, presumen de tener manos lo bastante delicadas para aderezar esa frágil obra del Sumo Hacedor? ¿Y quiénes, en una palabra, son esos intrusos que, con sus riquezas, se consideran con derecho a manchar su inmaculado cuerpo con miradas codiciosas? Dímelo, madrinita, dímelo pronto, porque, impaciente, espero irrumoir en los regios salones de ese altivo palacio para gritar con toda la fuerza de mis pulmones: ¡insensato tú, que crees que con tanta fastuosidad honras la estancia de esta sencilla mujer, cuando ese honor sólo le cabe, después de la Casa de Dios, a las cuatro modestísimas paredes de un hospital de sangre! Para decir igualmente a esas orgullosas y encopetadas tus damas de honor, que ese privilegio sólo pueden gozarlo esas

húmedas monjitas que espiritualizan y llenan de verdadera magnificencia todo cuanto se encierra en esas cuatro modestas paredes. Y, por último, para decir a esos pretendidos tenorios que este humilde soldado de Franco no permite que nadie fije sus ojos en donde sólo pueden hacerlo aquellos que contribuyeron a embellecer tu excelsa figura, al teñir con su sangre tus niveas vestiduras. Mas... ¿a dónde me lleva mi delirio, si aún no sé quién eres, ni dónde estás, ni si, por ventura, tienes forma corpórea? Porque, si, sé que eres semidivina, sé que vives dentro de mi alma; mas lo que ignoro, y esto es lo que pretendo saber, si eres hija del mundo o sólo lo eres de mi fantasía. Esperando que a este grito de angustia respondas con tu melodioso acento: ¡eh...; si estoy aquí! Pero en el III Año Triunfal y aun no lo sabías?

Se despide tu ahijado
Mister Ioso
Sargento de Carros
de Combate número 2
Frente de Castellón.

RINCON DEL HOGAR

¿Qué tiene Vd. que hacer estos días?



Recuerde que...

...Todos los seminaristas que deseen matricularse para el próximo curso 1938-39 deberán enviar antes del día 26 al señor Rector la solicitud de ingreso.

(LABOR, 19 9 38, pág. 8.ª)

...La moratoria concedida a los asociados de «Los Previsores del Porvenir» expira el día 30. De no pagar estos atrasos será dado de baja el día primero.

...Todas las mujeres que se encuentren en condiciones de solicitar exención o bonificación del Servicio Social, deben saber que el día 11 de octubre finaliza el plazo concedido para solicitar estos beneficios.

(LABOR, 15 9 37)

...Como católico, contribuya en proporción a sus medios al sostenimiento del Culto y Clero.

...A partir de ayer 21, quedaron abiertos a la recepción de trigo los almacenes de Garray, Burgo de Osma y Agreda.

...Los labradores que desde el primero de Julio al 15 de Agosto vendieron trigo, tienen derecho a reclamar del comprador 2 pesetas por Q. M.

COCINA

Fabada asturiana.—Después de bien desalado y limpio, pondremos a cocer medio kilogramo de codillo de jamón, 100 gramos de tocino y un par de manos de cerdo; cuando esto esté casi cocido, añadiremos 200 gramos de morcilla, 200 gramos de longaniza ahumada y medio kilogramo de judías secas hervidas.

Cuando la coción esté terminada, retiraremos la olla del fuego y la dejaremos en reposo.

En una olla relativamente pequeña, y con agua fría escasa, pondremos a cocer 500 gramos de habas tiernas desgranadas y antes de que principien a hervir, las retiraremos del fuego y las dejaremos tapadas hasta que todas hayan bajado al fondo. Las escurriremos entonces y las pondremos otra vez al fuego, con agua fría nueva, dejándolas cocer muy despacio, junto con un poco de cebolla, un diente de ajo y una hoja de laurel.

Añadiremos a las habas la grasa de la superficie de la olla en que se ha cocido el tocino y las judías y serviremos las habas en una fuente y el tocino en otra.

...Para hacer sus felicitaciones onomásticas hoy es S. Tomás de Villanueva; el viernes, Santa Tecla; el sábado, Ntra. Sra. de la Merced; el domingo, Ntra. Sra. de la Fuen-cisla, y el lunes, S. Gerardo.

Razón del tiempo

Días que van del año	265
» faltan	100
Sol: de 5,46 a 17,59	
Luna: 4'5 a 16'57	
Luna nueva mañana.	
Temperatura máxima: 19 grados	
» mínima: 5'5 »	

Como en las reseñas de fiestas, tenemos que reconocer y declarar que el tiempo «contribuyó a dar el mayor realce» a la feria.

De innumerables pueblos de la provincia, gracias a esa invitación del tiempo, han acudido a nuestra capital una verdadera muchedumbre de agricultores con sus ganados que han hecho que el feriado ofreciera un aspecto realmente extraordinario.

Las faenas del campo han sido suspendidas estos días atrás en algunos lugares por este desplazamiento de familias enteras a la ciudad. Ahora, al regreso, todo será emprender de nuevo las tareas. Claro que en algunos puntos preferirán esperar por el posible cambio de tiempo que parece comienza ya a producirse. En efecto, el cielo aparece estos días cubierto de nubes aunque la temperatura no varía gran cosa.

Mañana cambia la luna.

SOBRES DE TODAS CLASES Y TAMAÑOS

EDITORIAL URBION, S. A. - SORIA

LA CATALANA

Compañía Española de Seguros contra Incendios a prima fija
Fundada en el año 1864

DIRECCION PROVISIONAL: Sevilla, Sierpes 20 y 22.
Oficina Central: Pamplona, Avenida de Carlos III, 19

Inscrita en el Registro del Ministerio de Hacienda (Real Orden) de 8 de Julio de 1909

CAPITAL SOCIAL:

Suscrito: Ptas. 5.000.000.—Desembolsado: Ptas. 4.000.000
Reserva estatutaria: Ptas. 1.000.000
Reservas íntegras en España

PRIMAS EN LA ESPAÑA NACIONAL:

Cuatro millones ochocientos setenta y cinco mil pesetas

Edificios propiedad de la Compañía en capitales liberadas:
Sevilla: Calle de Sierpes, número 20.

» » » » 22.
Zaragoza: Plaza de España, número 4.

Delegado para la provincia de Soria:

Pablo Marcos de León

Plaza del General Franco, número 6, 2.ª.—Teléfono, número 14.

Hoy, la segunda entrevista Hitler-Chamberlain

Los bolcheviques tratan de asaltar la embajada inglesa de Moscú

Graves desórdenes en Checoslovaquia

UNAS DECLARACIONES DE HITLER

Estoy convencido de la buena voluntad y sinceridad de Chamberlain

Checoslovaquia envenena todo el cuerpo de Europa

Londres.—Adolfo Hitler en las declaraciones hechas al periodista Ward Pirco y que publica el «Daily Mail» declaró:

«Estoy convencido de la buena voluntad y sinceridad de Chamberlain». «Este centro checo de intranquilidad debe cesar de una vez y para siempre. Está envenenando todo el cuerpo de Europa. Si se le permite continuar las relaciones internacionales cada vez estarán más infestados y terminarán con un desastre final. Fue solo la existencia de Checoslovaquia como aliada de la U. R. S. S. en el corazón de Alemania lo que le obligó a construir una gran fuerza aérea. En esta ocasión y obligada por la situación de Checoslovaquia me he visto obligado a doblar la aviación alemana. Si no acabamos estas crisis ahora Goering me pedirá doblar la aviación alemana y las demás potencias por tanto obligadas a doblar las suyas, y por lo tanto esa competición sin sentido en cuestión de armamento empezará. Hemos construido algo semejante a la línea Maginot, pero de acuerdo con nuestras ideas. Nuestra intención es permanecer a la defensiva si somos atacados. Nadie en Alemania sueña en atacar a Francia. No experimentamos sentimiento alguno contra Francia, sino por el contrario hay mucha simpatía para Francia en Alemania. Igualmente nadie en Alemania desea la guerra con Inglaterra. Yo podía hacer mucho desde Alemania y en Alemania si no fuera por la tiranía checa contra algunos millones de alemanes. Esto tiene que acabarse y se acabará.»

Los acuerdos de Londres

Después de seis horas y media de estudio los representantes franco-ingleses llegaron a un acuerdo

El Gobierno inglés aprueba las determinaciones de Chamberlain

Londres.—Respecto al acuerdo logrado ayer noche por los ministros británicos y franceses, la versión que merece más crédito en los círculos bien informados es la siguiente.

- 1.° Todos los distritos checoslovacos en los cuales y con ocasión de las elecciones municipales últimas hubiera más del 75 por 100 de votos a favor del partido de Heintz, serán considerados como distritos que han manifestado el deseo de unirse al Reich.
- 2.° La nueva línea de la frontera será trazada en forma que haga posible el que todos estos distritos sean transferidos al Reich.
- 3.° Aquellos distritos en los que los votos a favor del partido sudete de Heintz no llegasen al 75 por ciento, pero en los cuales más del 50 por ciento si lo fueran, serán constituidos en zonas autónomas dentro del Estado de Bohemia.
- 4.° Serán también negociados acuerdos para un camino de población, salvaguardando a las minorías que no deseen pasar bajo la dominación alemana.
- 5.° Un arreglo análogo al de los sudetes será realizado a favor de las minorías húngaras, polacas etc.
- 6.° Las nuevas fronteras del Estado de Bohemia serán garantizadas por los Estados próximos y por las grandes potencias. Después de estas garantías, Checoslovaquia cesará de estar ligada por sus tratados de alianza con Francia y Rusia y su posición jurídica será análoga a la de Suiza.

Los comunistas contra Chamberlain

Varsovia.—Se sabe que los dirigentes de la Internacional Comunista han dado nuevas instrucciones a todos sus emisarios en el Extranjero para que sea intensificada la campaña para la creación de frentes populares. Órdenes precisos han sido dados especialmente a los agentes comunistas de Londres para que una lucha sin cuartel sea llevada contra Chamberlain, encaminado todos sus esfuerzos a la realización de un frente Popular británico.

El gobierno inglés aprovecha las conversaciones anglo-francesas

Londres.—El Gabinete británico ha celebrado una sesión y en ella se han aprobado las decisiones adoptadas durante las conversaciones anglo-francesas, para una solución pacífica del problema sudete.

La decisión del gobierno británico es de las más importantes que se han conocido, pues compromete la responsabilidad de Inglaterra en el extranjero.

Al regreso de Chamberlain de Godesberg se celebrará la anunciada convocatoria del Parlamento.

El comunicado oficial de la entrevista

Londres.—Después de las deliberaciones de los ministros ingleses y franceses que terminaron a las 12,15 de la noche después de seis horas y media de deliberación, Chamberlain

Londres.—A última hora se comunica que Chamberlain realizará su viaje a Godesberg hoy jueves a las quince horas.

De Berlín confirman la noticia.

Contra la paz

Berlín.—En las principales ciudades rusas se han celebrado manifestaciones contra Inglaterra y Chamberlain.

Una manifestación intentó asaltar la Embajada inglesa de Moscú a la que emprendieron a tiros; fué defendida por agentes de la Guepeu.

Toda la prensa soviética publica caricaturas e insultos groserísimos contra Chamberlain y su señora, distinguiéndose en esta campaña antibritánica la liga de los «sin Dios».

En grandes carteles aparece la señora de Chamberlain entrando en una iglesia y debajo la leyenda: «Quien reza a Dios ayuda al fascismo».

La Prensa suiza contra la actitud checa

Ginebra.—La Prensa suiza, refiriéndose a los sucesos checoslovacos y a la actitud de Benes y de Hodza, manifiesta su disgusto por la actitud de estos dos señores en relación con el problema sudete.

Desórdenes en Checoslovaquia

Berlín.—Las últimas noticias acusan la impotencia del Gobierno checo para mantener el orden en el país.

Las deserciones en el ejército se registran en más, pasando la frontera alemana.

La indisciplina es espantosa en los cuarteles, a los que han acudido los militantes de los partidos marxistas, llamados por el Gobierno, que les ha entregado uniformes y armas; la soldadesca, ebria, se lanza a las calles, cometiendo los mayores atrocidades contra las personas y los edificios, entre aclamaciones a Litvinoff, a Rusia y a los Soviets.

Muchos edificios particulares y comercios, pertenecientes a súbditos alemanes, han sido saqueados e incendiados.

La contestación Checa

Praga.—El ministro del exterior de Checoslovaquia entregó a los ministros de Inglaterra y Francia en Praga el texto de la respuesta del gobierno checo a las proposiciones franco-británicas.

Los citados ministros han telegrafiado a Londres la citada respuesta. Sobre su contenido se mantiene gran reserva.

Tan sólo se ha comunicado extraoficialmente a la prensa que en la citada nota el gobierno checo hace una exposición de los puntos de vista del Gobierno sobre el plan franco-británico, pero hace posible las conversaciones con los gobiernos interesados dentro de un espíritu de conciliación del que el gobierno checo—dice la comunicación—dió siempre prueba.

se dirigió al Foreign Office en compañía de Halifax.

No se facilitó referencia alguna hasta la mañana, contenida en un breve comunicado que dice:

«Después de haber examinado detalladamente la situación internacional actual, los representantes de los gobiernos francés e inglés están completamente de acuerdo en lo que concierne a la política necesaria para llegar a una solución práctica del problema checoslovaco.

Los dos Gobiernos esperan que más tarde será posible examinar el problema de la liquidación total de los litigios pendientes, a fin de asegurar la paz europea.»

GLOSA

El esfuerzo de Chamberlain-Hitler para evitar las posibilidades de una conflagración mundial, va encontrando cada día más despejado el ambiente. Sobre los puntos donde pudieran surgir algunas dificultades, las férreas razones del «premier» inglés hace que aquellas desaparezcan y que todo vaya resolviéndose en un clima de optimismo confortante. No cabe duda, que en este orden de dificultades, la actitud francesa despertaba los mayores recelos. Después de la entrevista Daladier-Bonnet-Chamberlain, todo parece que ha quedado aclarado y decidido. Sobre la dureza y laboriosidad de esta jornada, es suficiente apreciar el tiempo que se llevó ella. Fueron más de seis horas y media las empleadas en la entrevista de los tres ministros. Al cabo de esas seis horas y media de estudio y gestación los resultados fueron de signo positivo. En el fondo, esta mútua comprensión de que vienen dando pruebas las grandes potencias europeas es lo que más puede interesarnos. No dejamos de reconocer por ello que en las últimas cuarenta y ocho horas la situación interior checoslovaca aparece francamente empeorada; tampoco dejamos de apreciar que el Gobierno de Praga, con su ambigua contestación a los acuerdos anglo-franceses, al mismo tiempo que acentúa sus preparativos bélicos y sus contactos con el gobierno bolchevique, ponen una nota de discordia en el ambiente pacificador porque se esfuerzan las grandes potencias. Todo esto lo tenemos en cuenta. Pero no dejamos por ello de entrever el poco valor de una actitud temeraria por parte de Praga si las potencias interesadas en este problema hacen caso omiso de ella y prosiguen sus trabajos por la paz. Por mucho que los checos deseen la guerra con intenciones poco claras, no habrá guerra si las grandes potencias están informadas de este espíritu contrario. Ya Mussolini encontró la clave de esta situación en su discurso de Trieste: «Si Checoslovaquia vino a decir—no quiere la paz, habrá que imponérsela». Lo que equivalía a que si el gobierno checo no se prestaba de buena fe al esfuerzo de todos por devolver la paz a Europa, esta paz habría que conseguirla en contra de la misma Checoslovaquia. ¿Se ha llegado a este punto en la situación europea? La reunión que hoy jueves tendrán de nuevo Chamberlain e Hitler, ha de dar contestada la preguntada. Lo que no cabe duda, viendo el cariz que toma la actitud checa y la situación interior porque atraviesa, comprometiendo la paz, es que el desenlace que sea no tardará en llegar. Lo hemos dicho repetidas veces: la actual Checoslovaquia no tiene solución. Lo que le sucede es algo fatal. Es que, en realidad, aunque parezca una paradoja, checoslovaquia como tal Estado, como tal Patria, no existe. Ya no son solo los sudetes alemanes, ahora son también los húngaros, los polacos, los mismos eslovenos los que piden salirse de aquel cercado fortificante e incorporarse a sus patrias auténticas. Ha fracasado todo el artificio que se fraguó en Versalles. Se descompone igual que lo haría cualquier combinación indisoluble de cuerpos químicos. Para que Francia misma, a la postre, haya sabido verlo así, nos parece ya suficiente. En cuanto a la actitud rusa no nos sorprende. No quiere sumar un descalabro más al fracaso de aquella Revolución universal con que alguna vez trató de caer sobre el mundo. Como nunca se está poniendo en evidencia al carácter típicamente nacionalista—ruso—del sistema bolchevique. El mundo empieza ya a distinguir entre una época naturalmente subversiva y una de las maneras nacionales de producirse esa subversión. Esto es lo que Rusia aún trata de disimular por no dar por terminantemente perdida sus torpes esperanzas de hegemonías sobre el mundo.

Banco Español de Crédito

Servicios Centrales: BURGOS
400 Sucursales y Dependencias en la Península y Marruecos

Ejecuta bancariamente toda clase de operaciones mercantiles y comerciales

Está especialmente organizado para la financiación de asuntos relacionados con el comercio exterior

Atiende con preferente interés las operaciones relativas al

SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO

Suscríbete una FICHA AZUL

Un año 7,00 pesetas
 Semestre 4 -
 Trimestre 2 -
 Extranjero: año 15 -

Pago adelantado

LABOR

Checoslovaquia aceptó ayer el plan anglo-francés

LOS DOS HEROES

AL cumplirse un mes de la muerte de don José Viera, LABOR correspondiendo al afecto que le profesaban sus amigos, se honra en publicar el presente brillante trabajo del que aquel fué autor.

Quizás el pueblo de Soria, influenciado también por la natural modestia del tristemente finado don José Viera, no llegó nunca a medir en su justo valor las privilegiadas cualidades de este hijo suyo. Hoy, hacemos justicia a su nombre como merecida rectificación que este mismo pueblo de Soria hace a su memoria.

DON JUAN

Albricias, ingenioso hidalgo, que según las nuevas llegadas del otro mundo, nuestros sucedáneos se aprestan a haceros los debidos honores.

DON QUIJOTE

Así es en efeto, señor Tenorio; y crea vuestra merced que ya llevaba yo mucho tiempo doliéndome de saber que se olvidaba en los estantes el Libro de mis aventuras, mientras se celebraban las vuestras, que la farándula representa todos los años en el mes de las ánimas.

DON JUAN

Pero ya os hacen completa justicia. Lo cual prueba que los españoles han llegado por fin al «punto de contrición» que ha de valerles a ellos la salvación de la Patria, como a mí me valió la salvación del alma.

DON QUIJOTE

Holgárame yo dello; más para mí santiguada que no habrán de acudir nunca al remedio que tanto han menester.

DON JUAN

¿Cómo así, señor bueno?

DON QUIJOTE

Considerad, hidalgo valeroso, que vos fuistes tan atrevido y diligente para seducir mujeres, que solo en el un año de vuestra famosa apuesta sumábades...

DON JUAN

Setenta y dos.

DON QUIJOTE

Discreto es pensar que en memoria de vuestras conquistas dejásteis en la tierra una probdilatada, magüer bastarda.

DON JUAN

Posible es, y á fe mía que hasta hoy no hube de caer en ello.

DON QUIJOTE

Pues esa prole, sintiendo en sus venas la sanre aventurera de su progenitor, daríase á copiar sus hazañas y aún aventajarlas; y si vuestra merced dejó á la Patria hijos numerosos, ellos la dejaron numerosísimos nietos. Los cuales nietos seguirían el mismo proceder. Y deste modo, generación tras generación, habrase ido multiplicando vuestro linaje, de tal traza, que ya la ralea de tenorios «gallardos y calaberas» debe poblar España de todo en todo, así en el cabo de Gata como en el de Finisterre. No si no mirad como de siglo en siglo fué perdiendo la Patria en riquzas y territorios lo que aumentaba en asilos de misericordia y casas de maternidad.

DON JUAN

A bien que vos habrá algún descendiente que sepa reducir á los mfos.

DON QUIJOTE

Ninguno; porque como vos fuistes de solcito en el yogar, fuí yo de continente y platónico, y tan honestamente fiel á mi señora Dulcinea, que en el punto que Dios fué servido de llevarme de la tierra, á la vez tuvieron fin y acabamiento en ella mi persona y mi casta.

DON JUAN

Y de todo esto, ¿qué debe colegirse en buen discurso y sano entendimiento?

DON QUIJOTE

Que los buenos propósitos de nuestros socedáneos no habrán de tener efeto, y terminada que fuere la bullanga se restituirán las cosas al mismo ser y estado que tuvieron denantes della.

DON JUAN

¿Estáis seguro, señor caballero andante, de no errar en vuestro pronóstico?

DON QUIJOTE

Si vuestra merced lo duda, preste atención á las memorias que de allá abajo nos fueren llegando, y ya veredes, hidalgo, cómo así que acallados sean los sonos de música y chirimías, y descolgados flámulas y gallardetes, y quemado el último artificio de la pirotecnia, tórnanse los festejantes á sus antiguos vicios y sus enveteradas costumbres, tan prestos en recordar y repetir vuestras aventuras como en olvidarse de las mías. Que de la sangre de Tenorio, escarnio de la doncellz y burla de la justicia, estanse cruzados á la hora de agora casi todos los españoles, y de la sangre de Quijano el Bueno, lanza de la justicia y adarga del honor, no ha quedado á la Patria ni una sola gota.

José VIERA

Mussolini pronuncia un segundo discurso, en Udine

La profunda significación de la revolución fascista

El pueblo se siente protagonista de la vida del Estado

Udine.--A las seis y veinte el Duce hace su entrada en coche en Udine, seguido de un cortejo de coches y en medio de ardientes aclamaciones de la población. Desde el Palacio del Gobierno y ante la plaza inmensa de Victor Manuel, repleta de una compacta muchedumbre, que aclamaba con las palabras de «¡Duce, Duce, Duce!» y agitaba pequeñas banderitas, dió comienzo el discurso.

Mussolini ha empezado diciendo que vuelve a Udine en el aniversario de la victoria y 16 años después de su discurso en que anunció la marcha sobre Roma. En breves párrafos recuerda la situación de Italia en 1922 y dice que hoy en día Italia está en pie, con orgullo y constituye un Imperio. El pueblo se siente protagonista de la vida del Estado. Esta es la profunda significación de la revolución fascista. Tenemos seguras nuestras fronteras, hemos reconquistado Libia y hemos liquidado las cuestiones diplomáticas que quedaron en suspenso a raíz del tratado de paz. Somos potentes en tierra, mar y aire. La unidad moral del pueblo italiano es soberbia. Quisiera que los extranjeros desorientados frente a la realidad italiana, asistieran a estas manifestaciones populares, porque una de

las mayores enfermedades que sufre el mundo es la mentira, y principalmente, cuando se trata de Italia, porque evidentemente los extranjeros querían más al pueblo italiano de otra época. Todo esto se ha terminado para siempre. Preferimos que se nos tema.

Hace resaltar que los 16 años del fascismo, se notan en la admirable aptitud que el pueblo italiano ha mantenido estos días pasados. Otros pueblos han padecido crisis y hasta terror. El pueblo italiano no ha perdido su calma, porque veinte años de guerras y de batallas y una revolución fascista han hecho de él alma italiana un oloque de metal bien templado.

Añade que si el día de mañana, este pueblo fuera llamado para otra prueba, no vacilaría un solo minuto. Después de plantear ante la muchedumbre de si está dispuesta siempre a obedecer, a creer, y, sobre todo, a combatir como en épocas pasadas, la muchedumbre responde clamorosamente «¡Sí!». El Duce dice a continuación que entonces la marcha no se ha terminado y nadie la retendrá.

El final del discurso fué acogido con nuevas y grandiosas manifestaciones, que duraron varios minutos.

Godesberg preparado para recibir a Hitler y Chamberlain

(Noticias de última hora)

La estancia de Chamberlain en Alemania

Londres, 24 (a las 20).—Mr. Chamberlain cree que su estancia en Alemania durará dos o tres días. Cuando regrese, decidirá si se convoca al Parlamento.

Inmediatamente de su regreso, informará al Gabinete sobre su conversación con el Führer. También se propone Mr. Chamberlain dirigirse al pueblo británico por radio informándole sobre las decisiones relativas a los acontecimientos de estos últimos días.

Los checos declaran el estado de sitio en su región

Praga, 21.—Se sabe que el gobierno checo está decidido a declarar el estado de sitio en la región checa, ante probables desórdenes que puedan producirse por la contestación del gobierno a la proposición anglo-francesa.

La aceptación del plan franco-británico

Praga, 21 (a las 19.20).—Oficialmente el gobierno Checoslovaco ha hecho público por medio de sus radios y prensa oficiosa que había sido aceptada la proposición franco-inglesa, después de haber sido rechazadas las propuestas checas, viéndose obligada a aceptar el estado impuesto por Francia e Inglaterra.

La salida de Chamberlain

Londres.—Hoy jueves, a las diez de la mañana, Mr. Chamberlain saldrá en avión con dirección a Alemania. Irá acompañado del consejero jurídico de Foerling Office y del ministro del Exterior lord Halifax.

Los preparativos para la entrevista

Godesberg, 21.—La pequeña ciudad de Godesberg está ya preparada para recibir a sus ilustres huéspedes el Führer Canciller y mister Chamberlain. Las calles se encuentran empavesadas y adornadas con guirnaldas y banderas británicas y alemanas.

Los Embajadores de ambos países habitarán en un hotel con una vista espléndida sobre el Rhin.

Los ministros del Exterior Von Ribbentrop y Henderson, ocuparán el mismo hotel que Chamberlain y Hitler. La sala donde tendrán lugar las conversaciones ha sido adornada con profusión de flores.

En la ciudad se encuentran ya numerosos periodistas. Hoy será radiada por las emisoras alemanas una conferencia sobre los preparativos para la entrevista entre los dos jefes de Estado.

Ayer no se conocían aún el programa de las conversaciones

Godesberg, 21 (a las 21.30).—No hay todavía noticias detalladas sobre el programa de las negociaciones entre el primer ministro Chamberlain y el Canciller Hitler. Se dice que el Führer llegará a Godesberg procedente de Munich acompañado de su séquito a las 10 de la mañana, y que Mr. Chamberlain será esperado en un aeródromo de las cercanías al medio día. Inmediatamente el primer ministro británico, se dirigirá a la residencia de Führer empujando enseguida las conversaciones.

La última maniobra de los rojos en derrota



Negrín acaba de dar el paso definitivo de la derrota roja. Ha ocurrido lo que al fin tenía que ocurrir. Después de la serie de derrotas continuas que en el campo de batalla, y en todos los campos posibles, han tenido las huestes bolcheviques, detentadoras de un trozo querido de la Patria, el resultado no podía ser otro que el que en estos momentos estamos viviendo. Los marxistas, convencidos de su imposibilidad de vencer en esta guerra de liberación

definitiva de España, sabían que sólo tenían dos caminos para res-paldar en algo su derrota: o la guerra europea o la mediación.

Las últimas noticias procedentes del campo internacional, vienen a ratificar, de una manera definitiva, que en Europa y el mundo no habrá guerra. Esto para los rojos, que en el desastre de todos esperaban poder siquiera salvarse ellos, supone una grave contrariedad. En efeto, la respuesta afirmativa de Praga dada en la mañana de ayer a la propuesta de Chamberlain, elimina todas estas posibilidades de conflagración mundial con la que vivían esperanzados. Después de esto sólo quedaba una solución como último recurso a su total fracaso: la mediación.

La retirada de voluntarios propuesta por Negrín es la maniobra con que cree podría llegar a aquellos taimados propósitos. Es el último recurso que ponen en circulación convencidos de su catástrofe definitiva. Vencidos sin posibles esperanzas en el campo de batalla, se apresuran ansiosos en Ginebra para ver si allí podrían facilitarles una salida mediante la cual todo quedara como si nada trascendental hubiese ocurrido en España desde el 18 de Julio a nuestros días.

España, la España de Franco, ilusionada y decidida por el logro de su grandeza y de su resurgimiento, sabe responder a estas maniobras a que se ven precisados a recurrir sus enemigos vencidos y aniquilados. ¡No hay más paz que la victoria definitiva del Caudillo!

Tenemos la suficiente dignidad y decencia para no olvidar la memoria de nuestros muertos. Ellos lo son todo en nuestra España de hoy. Por ellos, precisamente, el Gobierno marxista se siente desalentado e incapaz de continuar luchando. A esta maniobra diplomática, la España Nacional, proclamando a toaos los vientos del mundo esta irrefutable prueba de su victoria, contesta con el mismo ardor y coraje con que se arrojaría al enemigo de una trinchera desde la cual tratara de hostilizarlos.

El porvenir de la Patria se puso en el resultado de las armas. Durante dos años de guerra hemos conseguido nuestro triunfo a costa de sangre y de heroísmos. Negrín, uno de los que alentaron esta lucha, desde el primer día perdida para ellos, da su último paso en vista de que no pudo aniquilar con sus huestes al más noble esfuerzo de la España genuina. En este último gesto del marxismo derrotado, nosotros ponemos el más alto grito de nuestra victoria definitiva: ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ¡Arriba España!!

LABOR

Negrín pide mediación
 El marxismo derrotado no logrará otra paz que la de FRANCO

Lea usted "HAZ"